

Presseinformation

Stans, 11.06.2021

Lunas-Ranch: Tiroler Betrieb mit Green Care-Hoftafel ausgezeichnet

Akademie für Mensch-Tierbegegnung

Josef Vidakovic und Birgit Bichler führen im Tiroler Unterland einen Pferdezuchtbetrieb mit 2 ha Grünland. Gezüchtet wird eine alte spanische Vollblut-Arabertrasse von denen einige Tiere auch in der Tiergestützten Intervention (TGI) eingesetzt werden. Der Betrieb ist im Ortskern von Stans angesiedelt und leicht für seine Zielgruppen zu erreichen. Durch Vermittlung der Kinder- und Jugendhilfe, sowie künftig auch der Abteilung Rehabilitation des Landes Tirol werden vor allem junge Menschen, aber auch Erwachsene aus schwierigen Lebensumständen begleitet. Zusätzlich nutzen Wohngemeinschaften und Privatpersonen die Programme für Menschen mit und ohne Beeinträchtigung. Ziel der ambulanten Maßnahmen ist es, z.B. Kinder und Jugendlichen soweit zu stabilisieren, dass sie im gewohnten Umfeld von Familie und Schule leben können. „Die Tiergestützte Intervention ist eine wundervolle Interventionsform, um Menschen in ihrer Persönlichkeitsentwicklung zu begleiten. Sie wirkt genauso gut bei Kindern, Erwachsenen, Senioren, Familien sowie auch bei Menschen mit oder ohne Beeinträchtigung. Gerade in der aktuellen Krise werden die Stärken der Tiergestützte Intervention besonders gut sichtbar. Nach einer Zeit der Entbehrungen können wir jetzt – vielleicht intensiver als je zuvor – wiederentdecken, wie wesentlich und nährend die Natur und der Kontakt zu anderen Lebewesen sind“, so **Bauer und Sozialpädagoge Mag. Josef Vidakovic** und ergänzt: „Die Tiergestützte Intervention ist zweifelsohne eine wertvolle Ressource für unsere moderne Gesellschaft und wird sich immer durchgreifender etablieren und als heilsame und wohltuende Interventionsform ihren rechtmäßigen Platz einnehmen. Ein wertschätzender Umgang und ein echtes Verständnis für den Partner Tier ist eine selbstverständliche Voraussetzung für Menschen die im tiergestützten Setting arbeiten wollen.“

„Green Care Österreich ist in der Lage, unsere qualitativ hochwertige Arbeit gebührend nach außen zu kommunizieren und einem breiteren Publikum bekannt zu machen. Daher freuen wir uns sehr, unser Angebot nun als zertifizierte Green Care-Betrieb umsetzen zu können“, so **Birgit Bichler**. Neben der sozialpädagogischen Arbeit bietet das Team der Lunas-Ranch auch tiergestützte Abenteuerwochen und Feriencamps für Kinder von 8 bis 14 Jahren an, an denen nach Absprache mit den Bezugspersonen auch Kinder mit besonderen Bedürfnissen teilnehmen können. „Die Lunas-Ranch in Stans ist eine wirkliche Bereicherung für Green Care in Tirol. Das besondere Einfühlungsvermögen von Birgit Bichler und Josef Vidakovic und ihr achtsamer Umgang mit den Tieren geben den jungen Menschen wieder Mut und Halt für ihren Alltag. Gleichzeitig wird deutlich, dass Green Care als zusätzliches wirtschaftliches Standbein für bäuerliche Betriebe funktioniert“ freut sich **DI Thomas Lorenz**, Green Care-Koordinator der Landwirtschaftskammer Tirol anlässlich der Hoftafelverleihung am 4. Juni 2021.

Lunas-Ranch
Birgit Bichler, Mag. Josef Vidakovic
Berchat 297
6135 Stans
T +43 (0)676 9109530
vida@gmx.org
www.lunas-ranch.com



© F. Kiechl

Foto (v.l.): DI Thomas Lorenz Green Care-Koordinator LK Tirol, Mag. Josef Vidakovic Lunas-Ranch

Zu Green Care – Wo Menschen aufblühen

Green Care – Wo Menschen aufblühen macht land- und forstwirtschaftliche Betriebe zu Partnern der Sozial-, Gesundheits-, Bildungs- und Wirtschaftssysteme. Der Bauernhof wird in Kooperation mit Sozialträgern und Institutionen zum Arbeits-, Bildungs-, Gesundheits- und Lebensort und ermöglicht eine Vielzahl an Angeboten und Dienstleistungen für junge und ältere Menschen, Menschen mit Behinderungen bzw. körperlichen und seelischen Belastungen. Im Mittelpunkt steht dabei die Interaktion zwischen Mensch, Tier und Natur. Durch dieses innovative soziale Angebot wird die Lebensmittel- und Umweltkompetenz der bäuerlichen Familienbetriebe um eine zukunftsweisende soziale Komponente erweitert. Für bäuerliche Unternehmerinnen und Unternehmer und für Sozialträger und Institutionen stellt Green Care neue Möglichkeiten der Angebotsdiversifizierung dar. Green Care – Wo Menschen aufblühen bildet eine ideale Brücke zwischen Land- und Forstwirtschaft und der Bevölkerung und stärkt somit den Zusammenhalt im ländlichen Raum. Der Verein Green Care Österreich (www.greencare-oe.at, www.fb.me/greencareoe) bildet gemeinsam mit den neun Landwirtschaftskammern Österreichs das Kompetenznetzwerk für die Entwicklung und Umsetzung von innovativen Green Care- Dienstleistungen auf aktiven bäuerlichen Familienbetrieben. Das Vorhaben Green Care – Wo Menschen aufblühen wird durch das Programm für die ländliche Entwicklung (ELER) gefördert. Mit Unterstützung von Bund, Ländern und Europäischer Union.

Unsere Kooperationspartner

Die Österreichische Hagelversicherung, die NÖM AG/ MGN sowie SPAR Österreichische Warenhandels-AG sind namhafte Kooperationspartner von Green Care Österreich, die bereit sind mit ihrer Unterstützung gesellschaftliche Verantwortung für den ländlichen Raum zu übernehmen.



Kontakt bei Rückfragen zum Thema:

Mag.^a (FH) Nicole Prop - Geschäftsführerin Green Care Österreich, T +43 (0)1 5879528-28, M +43 (0)699/19235080, nicole.prop@greencare-oe.at, www.greencare-oe.at, www.fb.me/greencareoe